

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA y DÑA. MERCEDES JARA MORENO, en su condición de **Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GP VOX)**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente **pregunta, para la que solicitan respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La crisis sanitaria causada por el coronavirus está poniendo en evidencia situaciones de especial necesidad en personas vulnerables, especialmente a las que padecen cáncer. Son pacientes, en muchos casos, inmunodeprimidos y, por tanto, con un mayor riesgo de contraer enfermedades infecciosas, como puede ser la COVID-19. Pero, además, hay que añadir los efectos derivados de la pandemia como los emocionales, sociales, económicos y laborales, sobre todo, para aquellas familias afectadas por la enfermedad del cáncer y que ya, antes de la pandemia, sufrían una situación de vulnerabilidad.



En el estudio *“Impacto económico y social del cáncer en España<sup>1</sup>”*, publicado en enero de 2020 por la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) y elaborado por el consultor Oliver Wyman, se evidencia que el cáncer tiene un coste en España de al menos 19.300 millones de euros, de los cuales, el sistema sanitario asume aproximadamente el 55% de los **gastos totales de la enfermedad y las familias, el 45%** restante.

El estudio clasifica los costes en tres grandes tipologías:

- costes directos médicos
- costes directos no médicos
- costes indirectos.

También realiza una clasificación en función del tipo de cáncer y del estadio. Y establece que *“la mayor parte del coste asumido por las familias se produce en el primer año de la enfermedad (aproximadamente el 45% de los gastos totales), pero el gasto continúa en los años siguientes y se mantiene, en muchas ocasiones, de manera permanente hasta pasados los 5 años, una vez que a la persona se la considera como superviviente. El tratamiento supone el ítem más costoso de la enfermedad, seguido de la pérdida de productividad por muerte prematura y de los seguimientos médicos<sup>2</sup>”*.

---

<sup>1</sup> <https://www.aecc.es/sites/default/files/content-file/Informe-Los-costes-cancer.pdf>

<sup>2</sup> Ídem.



Gráfico con la distribución de los costes de cáncer por quien asume los gastos (sistemas sanitarios, familias).

Todo ello evidencia que alrededor de 27.000 personas cada año entran en una situación de extrema vulnerabilidad como consecuencia del diagnóstico del cáncer.

Así en España, el cáncer es una de las principales causas de morbi-mortalidad. El número de cánceres diagnosticados en España en el año 2021 *“se estima que alcanzará los 276.239 casos, según los cálculos de REDECAN, un número muy similar al del año 2020<sup>3</sup>”*.

Pero estas cifras pueden ser indudablemente superiores ya que esta estimación no incluye el efecto de grave situación sanitaria, económica y social derivada de la pandemia de la COVID-19.

El mayor coste económico y sociosanitario con el que enfrenta España es el cáncer. La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) ha calculado el coste económico que tiene para el país esta enfermedad y lo ha estimado en 19.300 millones de euros anuales<sup>4</sup> (comprende gastos sanitarios, familiares, laborales y sociales). Según la AECC *“...esta cantidad equivale al 1,6% del Producto Interior Bruto y al 90% del presupuesto de la*

<sup>3</sup> [https://seom.org/images/Cifras\\_del\\_cancer\\_en\\_Espnaha\\_2021.pdf](https://seom.org/images/Cifras_del_cancer_en_Espnaha_2021.pdf)

<sup>4</sup> [https://www.eldiario.es/sociedad/tratamiento-cancer-cuesta-familia-espanola\\_1\\_1150781.html](https://www.eldiario.es/sociedad/tratamiento-cancer-cuesta-familia-espanola_1_1150781.html)



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA



GRUPO PARLAMENTARIO

*Comunidad de Madrid. De esos 19.300 millones, el 45%, casi 8.700 millones de euros, los pagan de manera directa o indirecta los propios pacientes y sus familias. El resto, el 55%, entra dentro del Sistema Sanitario estatal. La media de lo que cuesta cada tratamiento completo de cáncer la sitúan en 90.000 euros, lo que supone que en cada casa de una persona afectada se asumen de media 40.500 euros durante los años que duran la enfermedad y sus consecuencias<sup>5</sup>".*

En virtud de lo expuesto, instamos al Gobierno para que responda, por escrito, la siguiente

### PREGUNTA

1. ¿Tiene previsión el Ejecutivo y su Ministerio de Sanidad de facilitar el acceso a un eventual asesoramiento jurídico laboral a estos pacientes oncológicos?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 1 de marzo de 2021.

D. Antonio Salvá Verd.

Diputado GPVOX.

<sup>5</sup> Ídem

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas.

Diputado GPVOX.

4

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Tel. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

EXP\_2021\_003955

C.DIP 98594 10/03/2021 11:57



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida.  
Diputado GPVOX.

Dña. Mercedes Jara Moreno.  
Diputada GPVOX.

Dña. Macarena Olona Choclán.  
Portavoz Adjunta GPVOX.

C.DIP 98594 10/03/2021 11:57